

かしわ もり
柏葉の杜



学校だより 第7号
八頭町立八東小学校
令和3年9月22日

☆校訓
『自主 創造 根気』

秋は飛躍のチャンス！「感動と意欲」

校長 谷口 達哉

朝夕が涼しくなり、過ごしやすい「実りの秋」の到来です。コロナ禍による不安定な状況ではありますが、学校生活は何とか順調に進んでいます。

心地よい秋本番を迎えて、スタートとなる「4年宿泊学習」も無事に終えることができました。氷ノ山登山や野外学習等で、仲間と力を合わせて、「挑戦・協力・感謝」の目標に向かってがんばり、やり遂げることができました。

次は、6年生の重要行事である修学旅行の番です。また、各学年の校外学習や全校遠足、学びの発表会と行事が続きます。コロナ感染の状況と天候を見ながら、それぞれの行事の実施に向けて、着々と準備を進めていきたいと思っています。

このような学校行事は、「仲間づくり・集団の質を高める」絶好の機会と捉えています。

学校生活を楽しく充実したものにするためには、それぞれの集団の質を高め、生き生きと活動できる場であることが求められます。質の高い集団は、一人一人を鍛えます。また、集団に対して自分が価値ある存在であることを認識した時に、集団はさらに向上・発展していくものです。

というわけで、子供たちにとって「秋は飛躍のチャンス」です。

子供たちの健やかな成長のために、保護者・地域の皆さんの益々のお力添えをお願いします。



◇大切なのは「意欲」 ～「感動する脳」 茂木健一郎：著 より～

10年ほど前の書籍ですが、私は何度も読み返しています。脳科学者による理論や分析が、教育学とは違う視点で書かれており、大いに刺激を受けました。私の教育観が、見事に揺さぶられた本です。一部抜粋して、紹介したいと思います。（ご参考までに…）

○今私たちが生きているこの世界。その中でいろんな物事に目を向けて、新しい見方を得ていく。それこそが「感動」であると思います。そして、そのために必要なのが創造性です。人間は創造的に生きること、
「感動」という人間にしか味わえないものを手に入れることができるのです。

○創造性の源になるものはなんなのか。私は「意欲」であると思っています。どんな意義ある職業に就いていても、どんな責任ある立場を与えられていたとしても、意欲がなければいかなる創造性も生まれません。反対に、意欲さえ持っていれば、どんどんと創造力はついてくる。そして、脳の機能もまた、意欲を持つことで高まっていくと考えられているのです。

○何事にも意欲的に取り組む子は、勉強の成績もちゃんと上がってくる。昔はこれを「やる気がある」「やる気がない」という言い方をし、精神論的に捉える傾向がありました。しかし最近の脳科学の研究では、この“やる気”こそが脳の機能を高めることがわかってきた。つまり意欲を持つことの大切さは決して精神論などではなく、非常に科学的根拠のあるものとして考えられるようになってきたのです。

子供も大人も「感動」を大事にしたいですね。そして、「意欲」を持ち続けることも…。

コミュニティースクール準備委員会開催

7月に1回目、9月10日に2回目を行ったところです。



来年度から八頭小中学校とも、コミュニティースクールとなります。「学校運営

コミュニティースクールの主な3つの機能

【地方教育行政の組織及び運営に関する法律第47条の5】

- 校長が作成する学校運営の**基本方針を承認する**
- **学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べる**ことができる
- **教職員の任用に関して、教育委員会規則に定める事項について、教育委員会に意見を述べる**ことができる

協議会」を設置している学校をコミュニティースクールと呼びます。校長や保護者代表、地域住民などを委員とし、学校運営への参画と協働を推進するための協議機関としての仕組みを持つ学校となります。主な3つの機能は、左に示している通りです。まだまだの段階ではありますが、教育委員会を先頭に準備中です。学校だよりでも少しずつ情報発信をしていきたいと思ひます。

～ 教育実習生を紹介します !! ～



9月15日から10月15日までの期間、旧八東小学校卒業生である、

<加藤愛唯さん(大学3年生)> が教育実習に来られています。1年生を中心に教育実習を行い、学校の先生になるための勉強をがんばっています。

夏休み作品展!

子供たちが夏休みに取り組んだ、工作や絵画、自由研究等を展示した「夏休み作品展」が、9月8日(水)～10日(金)まで校内で行われました。ご覧いただけなかったことが残念ですが、夏の思い出を作品に表したり。長い休み中だからこそできる研究に挑戦したりと、力作が多くありました。

子供たちは、きょうだい学年で作品についてのメッセージを交換し合い、互いの頑張りを認め合いました。



休憩時の防災訓練実施

9月8日(水)



に、休憩時間の地震発生を想定

した防災訓練を実施しました。休憩時間にいたそれぞれの場所から、落ち着いて自分の身を自分で守りながら避難する訓練です。全員が、無事避難することができました。

災害はいつどこで発生するか分かりません。ご家庭でも、命を守る行動について話題にしていいただければと思います。



◎ 10月の行事予定

- 1日(金) 6年修学旅行2日目 2年校外学習
- 4日(月) 全校集会
- 6日(水) 6年校外学習 職員会議
- 7日(木) 委員会活動
- 8日(金) 人権教育参観日・学級懇談
- 14日(木) 校内授業研究会4年 SC訪問日
- 15日(金) 教育実習最終日
就学時健康診断
- 18日(月) 5年校外学習
- 19日(火) 校内マラソン大会
- 20日(水) 午前中授業(下校11:30)職員研修のため
- 21日(木) クラブ活動
- 29日(金) 全校遠足
- 31日(日) 資源回収



ICT支援員訪問日

10/6, 13, 19, 26

～ 八頭郡小学校水泳大会入賞者紹介 ～

【男子の部】

・50m自由形	6年	第1位	林田淳之介	36秒34
・50m平泳ぎ	5年	第4位	内藤大翔	1分2秒85
	6年	第2位	山本 諒	56秒42
・50m背泳ぎ	6年	第1位	岸野颯仁	46秒24

【女子の部】

・50m自由形	5年	第2位	竹内咲都	42秒46
	5年	第3位	片山悠華子	42秒57
	6年	第5位	安木芽衣	43秒40
・50m平泳ぎ	6年	第2位	大村さくら	1分1秒37
・100mリレー	第3位	安木芽衣	竹内咲都	
		中田多笑	片山悠華子	

おめでとうございます

1分16秒39

☆八東小ホームページ “ほぼ毎日・更新中”

<https://cmsweb2.torikyo.ed.jp/hatto-e2/>

